

El presidente de Globalcaja destaca el compromiso de permanencia en el territorio de la entidad en el territorio para hacer frente a la despoblación

- Mariano León ha participado en el I Foro sobre Cooperativismo y Reto Demográfico, organizado por Cooperativas Agroalimentarias en Cuenca, provincia donde el 58% de las oficinas bancarias que existen son de Globalcaja

Cuenca, 8 de noviembre de 2023. El presidente de Globalcaja, Mariano León, ha agradecido a Cooperativas Agroalimentarias de Castilla-La Mancha que haya invitado a la entidad a formar parte del I Foro sobre Cooperativismo y Reto Demográfico, una jornada que ha tenido lugar en Cuenca, y en la que se ha puesto de manifiesto el papel que cumplen las cooperativas para frenar la despoblación.

Alrededor de 150 personas se han dado cita en el Teatro-Auditorio José Luis Perales para participar en este primer encuentro impulsado por la federación cooperativa, enmarcado en su labor de hacer del cooperativismo agroalimentario un modelo cada vez más vertebrado y resiliente a los cambios necesarios para afrontar los nuevos retos del siglo XXI.

“Las cooperativas tienen, tenemos, -y digo tenemos porque Globalcaja es banca cooperativa- un papel fundamental para abordar el problema de la despoblación”, ha recalcado el presidente de la entidad.

Mariano León ha explicado que, para abordar esta problemática, Globalcaja trabaja en dos vías, “con nuestro firme compromiso con las personas y nuestra presencia en el territorio, garantizando la prestación de servicios a la sociedad, con independencia del tamaño de la población”.

En este punto, ha aportado algunos datos, como el hecho de que en la provincia de Cuenca el 58% de las oficinas bancarias que existen son de Globalcaja, “tenemos 93 oficinas en Cuenca, de las que 56 están ubicadas en poblaciones de menos de 1.000 habitantes y en 38 municipios somos la única entidad financiera”.

Binomio Globalcaja-Cooperativas Agroalimentarias

Durante su intervención en el Foro, el presidente de Globalcaja ha recalcado el apoyo que la entidad ofrece a las cooperativas de Castilla-La Mancha, con acciones como la ayuda que se les brinda en la internacionalización o el acompañamiento a ferias para la promoción de sus productos.

Esta apuesta, ha recalcado Mariano León, es posible gracias a la confianza que depositan socios y clientes en Globalcaja, pues “el 90% de las cooperativas que hay en nuestros territorios de origen, es decir, Albacete, Ciudad Real y Cuenca, trabajan con la entidad”.

"Si tenemos en cuenta que en uno de cada tres municipios existentes en Castilla-La Mancha hay, al menos, una cooperativa, ambas instituciones formamos un binomio que, contribuye de forma activa a fijar la población en zonas rurales, combatiendo así el problema de la despoblación", ha concluido Mariano León.

Este I Foro sobre Cooperativismo y Reto Demográfico ha sido inaugurado por Ángel Villafranca, presidente de Cooperativas Agroalimentarias de Castilla-La Mancha, quien ha destacado el papel de las cooperativas agroalimentarias como motor económico en el ámbito rural y como herramienta para frenar la despoblación, subrayando en este sentido que, en muchos de nuestros municipios, es la cooperativa la mayor empresa de la localidad.

Villafranca igualmente destacaba la contribución del modelo cooperativo a la vertebración del territorio en una comunidad como Castilla-La Mancha, en la que el 91% de su superficie es rural y donde se concentra el 45% de la población.

La jornada inaugural ha contado también con la intervención del alcalde de Cuenca, Dario Dolz, quien ha agradecido que se haya elegido la ciudad para acoger la primera edición de este Foro; del presidente de la Diputación de Cuenca, Álvaro Martínez Chana, y del vicepresidente primero del Gobierno de Castilla-La Mancha, José Luis Martínez Guijarro. La clausura de este I Foro de Cooperativismo y Reto Demográfico ha corrido por cuenta del ex ministro de Trabajo, Manuel Pimentel, empresario, editor y autor de ensayos como 'La venganza del campo', su última publicación.